



En últimos 2 años, estados y municipios no han abusado de deuda: Moody' s México. Con Jaime Nuñez

21 de Marzo, 2015

Alberto Jones Tamayo, director general de Moody' s México precisó que en los últimos dos años, los estados y municipios no han abusado del mecanismo de deuda. Asimismo, señaló que el principal reto de los bancos es ubicar y bancar a las empresas y personas para que sean sujetos de crédito.

Alberto Jones Tamayo, director general de Moody' s México habló sobre la recuperación económica que experimenta Estados Unidos gracias a la inyección de dinero que realizó la Reserva Federal durante los últimos cinco años, situación que ha propiciado el crecimiento de aquella nación en sectores específicos, y que trae consigo, consecuencias positivas para países como México.

En entrevista para el espacio "Fórmula Noticias con Jaime Nuñez", explicó que el impacto de la depreciación del peso mexicano no se ha traducido y probablemente no impactarán en el precio de los costos y servicios que los ciudadanos adquieren diariamente.

En este mismo orden de ideas, precisó que el crecimiento económico de Estados Unidos sí tiene impacto positivo en todos, ya que la economía en México también se está recuperando, señaló que aunque dicho crecimiento es a tasas modestas, sí son superiores a las que se habían tenido en los últimos dos años y además, se prevé que se sigan generando trabajos.

Por otra parte, sobre el recorte del gasto público ha tenido efectos en general para todas las empresas del gobierno, ya que es casi un hecho que tendrán que reducir sus compras de bienes y servicios que consumen.

En tanto, destacó que el impacto positivo y negativo del crecimiento económico del país norteamericano y del recorte presupuestal es distinto según en donde se encuentre.

En otros temas, dijo que hace varias décadas, se decía que la economía de México era una economía petrolizada porque la mayor parte de las exportaciones, antes del Tratado de Libre Comercio (TLC), eran las petroleras, lo cual ha cambiado de manera radical gracias al tratado de libre comercio de América del Norte, ya que actualmente las exportaciones petroleras representan un porcentaje relativamente pequeño del total de las exportaciones, "en ese sentido, ya no estamos petrolizados", indicó.

En contraste, refirió que en donde si se observa una dependencia del negocio petrolero, es en el tema de los impuestos que Petróleos Mexicanos tiene que pagarle a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para ayudar a financiar el gasto público.

Respecto a cómo observa a México en cuanto a la deuda de los estados y las acciones de la banca mexicana, indicó que "no se puede generalizar en el caso de estados y municipios" si existe una situación de riesgo o de sobre endeudamiento, ya que existen casos concretos, en este punto, resaltó que en los últimos años, no se ha abusado del mecanismo de la deuda por parte de las entidades ni los municipios.

En cuanto a la banca, el representante de Moody' s México dijo que se observa sólida además, cuenta con un sistema regulatorio considerado como los más robustos del mundo y eso permite a los bancos poder incrementar sus préstamos de manera importante a tasas de dos dígitos, y los consumidores de crédito han cambiado su actitud en comparación con lo que había sucedido en los últimos dos años.

Por último dijo que considera que el principal reto para los bancos es el de ser capaces de aprovechar la población que tiene una situación económica, "que por cierto, lamentablemente no es la mayoría de la población", pero va teniendo crecientemente condiciones para ser sujeto de crédito, ahora, identificarlos y bancarlos, es el principal desafío.

jln